

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE SETIEMBRE  
de 1780.

*Danzick 17 de Agosto.*

**E**

EL dia 11 del corriente llegaron aquí los dos Ministros Plenipotenciarios de Olanda que pasan á Petersburgo ; á cuyo recibo salieron dos Regidores de este Ayuntamiento.

Sábese que 3 fragatas Francesas que arribaron á Christiensand en Noruega han conducido 5 presas Inglesas ; habiendose rescatado otras muchas por crecidas sumas.

En el mismo puerto ha dado fondo una embarcacion Americana procedente de Filadelfia con carga de tabaco. Noticiosa la tripulacion de los rumores que han esparcido los Ingleses sobre querer los Americanos reconciliarse con su antigua Metrópoli , como asimismo acerca del supuesto disgusto de aquellos pueblos por las vexaciones que se intentan atribuir al Congreso , declara ser dichas especies enteramente falsas é injuriosas á los Estados-Unidos de América.

*Viena 23 de Agosto.*

EL dia 20 llegó el Emperador á esta Capital de vuelta de su viage á Rusia ; causando su presencia el mayor júbilo á sus fieles vasallos.

*Londres 29 de Agosto.*

Pasa por cierto que la esquadra de Geary saldrá de nuevo en toda esta semana á cruzar en la Mancha reforzada con 6 navios de línea y 2 de 50 cañones ; con lo qual ascenderán sus fuerzas á 34 navios de línea ; aunque muchos no cuentan sino sobre 32 ; y se persuaden sea de corta duracion su crucero si apareciese en el Canal la esquadra combinada , notablemente superior en número de baxeles.

Las cartas de Portsmouth del 25 anunciaron la salida el día antes del comboy para Quebec ; pero las de Gosport de la misma fecha la contradicen , suponiendo no se hará á la vela hasta que lo tome baxo su conserva la esquadra del mando de Geary ; pues la última desgracia hace recelar mucho por la suerte de todo comboy. Todavía causa sobresalto el paradero del que vá de Corcke á Nueva-Yorch ; y se sabe que 12 navios de otro que salió en Junio para el mismo puerto de Quebec compuesto de 17 cargados de toda especie de municiones de guerra , habian sido interceptados el 12 de Julio cerca de Terranova por una fragata Americana de 40 cañones ( que se cree sea la denominada Confederacion ) y por dos corsarios. Si se confirmase esta noticia , se hallará dicha Plaza en el mismo caso que las Islas y demas posesiones Inglesas de ambas Indias ; es decir privada de los socorros mas indispensables que aguardaba tanto tiempo há.

Muchos de los marineros que tripulaban los comboyes para las Indias Orientales y Occidentales apresados por los enemigos son estrangeros y podrán entrar á su servicio. A bordo del primero se enviaban dos relojes de péndula de gran precio destinados para el Rajá y uno de los Príncipes de Tanjaour.

Una de las Gazetas nacionales trae la siguiente lista ó factura de los géneros en qué consistía el cargamento de dichos comboyes. *Efectos.* 918 fardos de paños ; 372 barriles con cobre ; 160 con hierro ; 800 con plomo ; 599 quintales de acero ; 99 caxones con balas de fusil ; 54 barriles de balas de cañon y bombas ; 50 de pólvora ; 11 de plata á 10 libras esterlinas cada uno ; 58 hermosísimos cañones de bronce de á 42 , y porcion de cañones de hierro que ocupan 171 toneladas , sin contar los 26 que monta cada embarcacion. *Gente.* 243 hombres de tropas del Rey ; 67 reclutados por la Compañía ; 34 Cadetes ; 62 pasajeros de ambos sexos , y 100 marineros que tripulaban cada buque. No especifica por menor los pertrechos navales ; pero regúla el importe total en 148,952 libras esterlinas sin contar el equipage de la Oficialidad y pasajeros , el valor de los buques , ni su artillería y otros muchos artículos.

La Compañía de la India ha adquirido con mucha dificultad y á precio exôrbitante algunos buques para reemplazar los que acaba de perder : tomando al mismo tiempo á su servicio 2 paquebotes y 6 embarcaciones mas que se alistan con

toda diligencia á fin de que puedan emprender su navegacion en el mes de Diciembre. A bordo de los 5 navios que acaban de apresarle enviaba un surtido considerable de todo género de pertrechos navales para la esquadra del Almirante Hughes apostado en los mares de la India ; y uno de ellos llevaba viveres para 12 meses á la Isla de Sta. Elena , donde solo se mantienen con los que reciben de Inglaterra , y por consiguiente resentirán la falta de estos ; tanto mas que el navio nombrado Londres que se despachó algún tiempo há con otro socorro igual se perdió á la salida de Spithead de resultas de haber chocado con uno de la Marina Real nombrado el Rusel.

Estas pérdidas é inquietudes se han mitigado algo con las noticias de la llegada desde el Cabo de Buena Esperanza á Falmouth de los navios de la misma Compañía el Nasau y Southampton ; y de haberse avistado desde el mismo puerto una flota de las Islas de Sotavento compuesta de 200 velas ; finalmente de estar á la altura del Cabo Lezard la de Oporto.

El paquebot Carteret que salió de Sandy-Hoock el 11 de Junio ha llegado 3 dias há con pliegos para el Gobierno. Al tiempo de su partida se aguardaba por instantes al Almirante Graves , aunque no habia aún llegado á aquellos mares ; y se sabia el feliz arribo de Mr. de Ternay á Rhode island con 7 navios , 3 fragatas y 40 transportes , cuyo destino se ignoraba. El Almirante Arbuthnot se prevenia para recibirle con su division compuesta de un navio de 74 , 2 de 64 , uno de 50 , y 14 fragatas ó buques menores.

En quanto á las operaciones de las tropas y proyectos del Caballero Clinton consta por relacion de los pasajeros que venían á bordo de dicho paquebot que Mr. de Ternay las habia desbaratado en gran parte ; pues apenas tuvo el General Inglés noticia de su llegada á Rhode-island se volvió á Nueva-Yorch , dexando al General Knyphausen en los contornos de Elizabeth-town para tener en respeto á Washington. Hasta entonces no habia habido sino unas ligeras escaramuzas entre los puestos abanzados de ambos exércitos cerca de Morris-town ; de modo que el éxito de esta campaña en América parece depender del logro de las operaciones de las fuerzas Francesas enviadas al socorro del Congreso ; de cuyos primeros movimientos dá alguna luz la siguiente carta de Bristol.

„Por una embarcacion parlamentaria recién-llegada de Boston , y que trae á su bordo al Escudero Jayme Temple (quien

„(quien viene en compañía de su familia con licencia del Congreso para restablecer su salud) sabemos que quando salió se tenía ya en Boston aviso de la llegada á Rhode-Island de Mr. de Ternay con su armamento y 60 hombres de desembarco ; que un uracán habia dispersado 3 embarcaciones de su comboy , las quales arribaron al mismo Boston, donde permanecieron 24 horas las tropas que conducian, poniéndose despues en marcha para su destino é incorporarse con su General. El viage por tierra es solo de 60 millas, quando por mar hubiera sido de 300. “

Las últimas cartas de la Jamayca aseguran que la flota de aquella Isla destinada para Inglaterra debía hacerse á la vela el 1.º del corriente. La partida de la de Nueva-Yorch para el mismo destino dependía de las noticias que se tuviesen de la esquadra Francesa.

*Rochefort 28 de Agosto.*

**E**L dia 8 entró en este puerto una embarcacion parlamentaria que salió de Charles-town el 23 de Junio ; la qual conduce (conforme á lo estipulado en la capitulacion hecha el 11 de Mayo entre el Caballero Clinton y el General Lincoln) los individuos Franceses que se encontraron en aquella Ciudad al tiempo de su rendicion. Hállase entre ellos Mr. Couronnat Teniente de fragata y Comandante de la urca de la Marina Real la Aventura que pertenecía á la esquadra del mando del Conde de Estaing ; quien la dexó en Savannah para recoger los heridos y conducirlos á Charles-town. De allí debía transportarlos á la Martinica á no haberselo impedido el sitio y toma de aquella Ciudad , en la qual mandó las fuerzas marítimas de su Nación.

Por este conducto se sabe que el 22 de Junio (vispera de su salida y mas de seis semanas despues de la pérdida de la mencionada Plaza) entró en ella con la confusion y desorden propias de tropas fugitivas parte de un cuerpo de Caballería Inglesa que á las órdenes del Caballero Cornwallis se habia internado en aquella Provincia. Este suceso contradice las grandes ventajas posteriores á la rendicion de dicha Capital de la Carolina Meridional que tanto han ponderado los papeles Ingleses. El mismo Oficial testifica públicamente que la defensa de Charles-town hacia mucho honor así á las tropas Americanas como á sus Gefes ; y que solo se rindieron al último extremo.

La escasez de víveres que se experimentaba en Charles-town á la partida de dicho bastimento parlamentario fue sin du-

duda la causa que impidió al Capitan Inglés que lo venia mandando el proveerse suficientemente de lo necesario para la manutencion de su tripulacion y pasajeros ; quienes por consiguiente han padecido mucho en toda la travesía por la mala calidad de los alimentos.

Cinco dias antes de la llegada de esta embarcacion la insultó un corsario de Jersey disparándola algunos cañonazos. Posteriormente executó lo mismo á vista de tierra un bergantin Inglés de 16 cañones á tiempo que se hallaba á su bordo llamado á plática el Capitan de la embarcacion parlamentaria ; á la qual tiraron desde el bergantin varios cañonazos que la rasgaron el velamen ; siendo así que deberian haberla respetado por la comision y bandera que traía.

*Burdéos 10 de Setiembre.*

**E**L dia 3 del corriente llegó á Havre de Gracia un bergantin Inglés cargado de habena y cebada que abordaron y tomaron al pasar por el Canal de la Mancha 15 prisioneros Españoles huidos de Inglaterra en una pequeña chalupa ; cuya accion ha merecido general aplauso.

*Alxeciras 4 de Setiembre.*

**V**iendo el Capitan de fragata D. Joseph Herrera Comandante de los buques de guerra apostados en Tanager que se disponia una lancha Inglesa para introducir refrescos en Gibraltar, los destacó todos hácia Cabo Espartel para que se determinase esta á salir la noche del 23 de Agosto, y previno á un falucho, una escampavía y una lancha armada que en anocheciendo bien se ocultasen en la costa fuera del puerto de Tanager. Con efecto se determinó á salir la misma noche, y aunque era muy obscura, la divisó la lancha del mando del Alferéz de fragata D. Manuel Bobadilla, la batió y rindió, tomando 4 hombres y un muchacho. Los demas se salvaron á nado en la playa de Africa á favor de la obscuridad.

El dia 30 del mes último cruzando en el Estrecho la escampavía S. Joseph y el canario la Zorra al mando del Alferéz de fragata D. Jayme Fabregas apresaron otro Inglés nombrado el Despacho con 9 hombres de equipage, que salió la noche antes de Gibraltar cargado de hierro, y pasaba á Tanager á buscar ganado y refrescos para la Plaza bloqueada.

Habiéndose inventariado los comestibles y efectos que llevaban para la Plaza de Gibraltar los quatro bergantines Ingleses apresados por los baxeles del bloqueó, de que se dió noticia en la Gazeta N.º 68 de 25 de Agosto último, se han en-

contrado 860 barriles de harina , 42 de carne salada , 295 de manteca , 12 de salmon , 8 de tocino , 5 de lenguas , 240 barricas de cerveza , 100 de vino , 12 de aceyte , 30 de gorgú , 20 de cebada , 200 canastas de quesos , 55 caxas de azucar , 18 de té , 61 de velas de sebo , 2 de mostaza , 7 de jamones , y 5 docenas sueltos , un crecido repuesto de carbon de piedra , 2 baules y 8 caxas de seda , hilo , pelo , botones y otras mercaderías , y muchos fardos de cueros , becetros , curtidos y enserados.

*Santoña 10 de Setiembre.*

**L**A balandra la Flecha y el bergantin Ardilla del mando del Teniente de navio D. Baltasar Hidalgo de Cisneros , que salió del Ferrol con un comboy ha entrado en esta rada ; habiendo apresado en su navegacion el dia 31 del mes último al paquebot corsario Inglés el Rodney de 14 cañones y 53 hombres de tripulacion despues de un vivo fuego que duró desde las 7 de la mañana hasta las 4 y media de la tarde ; de cuyas resultas ha habido 9 heridos de nuestra parte , y 3 muertos y varios heridos Ingleses , y algunas averías en uno y otro casco y aparejos. La mencionada presa ha entrado en Santander.

*Bilbao 11 de Setiembre.*

**A**Qui ha desembarcado un Oficial Francés despachado por Mr. de Ternay , y tomó inmediatamente la posta para Paris.

Por el paquebot Americano el Suceso , Capitan Trash , que ha entrado ayer en este puerto procedente del de Newbury en 26 dias , y por los papeles públicos que trae de aquel país (cuya fecha llega hasta el 3 de Agosto) se saben las siguientes noticias.

„El General Clinton entró en Nueva Jersey á la cabeza de la mayor parte de su ejército con designio de atacar al General Washington ; pero despues halló por conveniente contentarse con escaramucear y retrocedió. Ocurrieron varias acciones particulares , en las quales el ejército Británico fue rechazado y sufrió gran descalabro ; de manera que despues de quemar todas las casas que encontró en el camino tuvo que retirarse con pérdida de 1500 hombres entre muertos y prisioneros. El ejército del mismo Washington ascendia , según el cómputo mas moderado , á 25<sup>000</sup> combatientes sin contar las reclutas que le iban entrando cada dia , ni las tropas Francesas. El Gobernador Caswel de la Carolina Septentrional se ha puesto en camino con 4<sup>000</sup> hombres de Milicias para la Meridional , y debia seguirle en breve un crecido destacamento de

la Virginia. Además el Mayor General Baron de Kalb á la frente de un numeroso cuerpo de tropas Continentales estaba yá en marcha para el propio destino.“

„Los corsarios Americanos se han apoderado entre otras muchas presas de casi todo un comboy que iba á Quebec, el mismo que habia sido dispersado por algunas naves de guerra Francesas ; de modo que entraron en los puertos de Boston , Salem y Newbury muchas presas de gran valor.“

„La fragata Americana el Protector se encontró con otra Británica de 32 cañones nombrada el Almirante Duff que venía de S. Christoval á Londres ricamente cargada , y trabándose un largo combate se voló la Inglesa , de cuya tripulacion pudo la Americana recoger 50 marineros.“

„El espíritu patriótico de aquellos Republicanos va cada dia en aumento ; reynando mas actividad y union que nunca entre todos ellos para la defensa de su causa ; como lo comprueban las quantiosas subscripciones que hace todo género de personas , hasta las mugeres , para completar el ejército, sostener la guerra y los billetes de crédito ; habiendose aprontado desde luego 200<sup>0</sup> libras en especie para la mas breve compra de varios repuestos para el ejército , cuyo encargo se ha dado á sugetos de desempeño.“

„El 16 de Junio se concluyó una junta que se celebraba en Boston á fin de establecer una nueva planta de gobierno civil para aquel Estado. Dicha forma tuvo la aprobacion de mas de las dos terceras partes de los Vocales ; y en consecuencia se declaró que serviria de constitucion fundamental á la Provincia de Masachuset-bay ; y principiará á regir desde fin de Octubre. Con este suceso importante acaba de perficionarse la obra de la independenciam de gobierno de los 13 Estados-Unidos de América.“

Una de las Gazetas Americanas recibidas por este conducto contiene un capítulo de Boston del 27 de Julio en el qual se refiere que por un navio recién llegado de la Martinica allí en 15 dias de viage se supo que la esquadra combinada se habia hecho á la vela el 8 del mismo mes dirigiendose al parecer contra S. Christoval , parte de cuyo vecindario se habia refugiado á S. Eustaquio. Segun las mismas Gazetas quedaba Mr. de Ternay en Rhode-island ; y se habia incorporado á las tropas Francesas desembarcadas allí un destacamento considerable de las Milicias de la Nueva Inglaterra.

Otras noticias de Filadelfia refieren la llegada del Almi-

mirante Graves á Nueva-Yorch el 13 de Julio, con 5 ó 6 navios de línea; y que el 21 al medio dia se habian avistado 15 ó 16 buques de guerra Ingleses al E. de Block-island, siendo probable fuese la division del mencionado Graves unida yá con la esquadra de Arbuthnot, y tambien que aquella misma noche quedasen anclados en Block-island. Esta noticia se comunicó inmediatamente al Congreso desde Newport."

*Madrid 19 de Setiembre.*

**H**abiendo fallecido el Príncipe Carlos de Lorena, Duque de Lorena, tio del Emperador, ha mandado el Rey se vista la Corte de luto por 7 dias y empezó ayer.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Tuy á D. Ambrosio Telmo Piñeyro y Falcon: para una Racion de la de Córdoba á D. Joseph Roxano de Miranda; y para la Canongía que este dexa en la Colegial de S. Hipólito de la misma Ciudad á D. Juan Gomez Mayoral.

---

Para que tenga debido y puntual efecto la dividenda de un siete por ciento que S. M. se ha servido aprobar se practique por la Junta de Comision de la Real Compañía de la Havana entre todos los accionistas interesados en ella, y que pueda executarse con la formalidad competente y resguardo reciproco de los mismos interesados, se previene á todos los que lo sean en dicha Compañía existentes en España acudan por sí ó por sus apoderados á la Contaduría de la propia Junta en Madrid situada en la calle del Rollo, entrando por la del Sacramento num. 4.º, á fin que, segun la diferencia de casos que hayan ocurrido en la adquisicion de acciones y paradero de ellas desde su origen, se proporcione y adapte el medio de justificar su derecho y propiedad respectiva; en el concepto que esta providencia se limita solo á los accionistas existentes en España, pues para los que se hallen en la América se ha comunicado por la Junta á la Contaduría que tiene la Compañía en la Havana la orden correspondiente á evaquar igual encargo.

---

Mantequilla específica para curar quartos y razas experimentada no solo en España sino en los Reynos estrangeros, y publicada en varias Gazetas. Tiene este secreto D. Francisco Ballesteros y Lazcano, que vive en la costanilla de S. Andrés casa num. 1.º y desea vender la receta.

---

*En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.*